

BUREAUX
ROUBAIX - 28-31, Grande-Rue. Tél. 227.22, 227.23 et 227.24.
TOURCOING - 22, rue Carnot. Tél. 27.
LEZEL - 3, rue Faidherbe. Tél. 229.21.
LYRE - 28, boulevard Foch. Tél. 170.
MOUCRON - 105, rue de la Station. Tél. 144.
ANCIENS DIRECTEURS
 Jean Reboux
 Alfred Reboux
 Madame Alfred Reboux

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région

Visitez la BELGIQUE
 au moyen de
 Cartes de Circulation
 de 5, 10 ou 15 jours
 comportant
 des réductions considérables
 sur les prix ordinaires
**OFFICE DES CHEMINS
 DE FER BELGES**
 14, rue du 4-Septembre
 - PARIS -

LA POLITIQUE INTÉRIEURE

Après le discours de M. Jouhaux à Clermont-Ferrand VISANT LE RÉGIME PARLEMENTAIRE

Des journaux d'extrême-gauche contestent l'exactitude des propos rapportés



M. LÉON JOUHAUX

Nous avons publié hier, d'après une information de l'Agence Havas le texte

d'un discours qui a été prononcé par M. Jouhaux, secrétaire général de la C.G.T., à une manifestation organisée à Clermont-Ferrand par le Comité départemental de Front populaire.

« Si, demain, des événements parlementaires faisaient choir le Gouvernement, à dit notamment le secrétaire général de la C.G.T. ne l'accepterait pas. L'ère de la politique est finie. C'est en face du pays qu'il faut gouverner, dans la légalité démocratique. La C.G.T. a le droit, mais elle ne veut pas le faire pour ne pas se substituer au Gouvernement légal du pays. Cependant, elle entend faire respecter les réformes sociales dans l'intérêt des travailleurs. »

Du texte publié hier du discours prononcé par M. Jouhaux, plusieurs journaux mettent en relief la phrase suivante : « Si demain des événements parlementaires faisaient choir le Gouvernement, la C.G.T. ne l'accepterait pas. »

C'est ainsi que M. Alex Delpeyrou écrit dans le « Jour » : « Parlant en ministre des masses, encore qu'il s'en défende, le secrétaire général de la C.G.T. en appelle à la rue pour la perpétuité d'un gouvernement à sa convenance. »

(Lire la suite page 2.)

Dans le bois de Meudon, à la suite d'une collision, l'auto de M. Gaston Barde, chirurgien-dentiste, à Paris, a renversé deux promeneurs M. et M^{me} Lambert. Cette dernière a été tuée.

BILLET PARISIEN

LES REMOUS PROVOQUES PAR LES DISCOURS DOMINICAUX

D'UN REDACTEUR SPECIAL

PARIS, 7 JUIN (minuit).

La journée dominicale a été remplie de discours dont certains n'ont pas passé inaperçus. Tel est le cas notamment du discours de M. Daladier et de celui de M. Jouhaux.

M. Daladier a pris, on le sait, une position très nette en présence de certains prodromes de désordre et d'anarchie. Il vient d'affirmer, une fois de plus, sa répugnance à toute politique qui tendrait à abandonner les leviers de commandement du pays à des formations irresponsables. M. Daladier a le culte de l'autorité. Or, ne l'oublions pas, il est le chef suprême de nos armées. Ses paroles rendent le son d'un avertissement. Non, certes, qu'il médite un coup d'Etat ! Mais on ne l'associerait pas à un entrepreneur qui détruirait le moral de notre établissement militaire.

Personne, au demeurant, ne s'y est mépris et cela est si vrai que certains se sont même demandé si le discours du ministre valaisien ne signifiait pas une rupture prochaine du « Front populaire ». En tirer cette conclusion serait aller trop loin. Mais il faut noter la harangue de dimanche pour prendre date. Peut-être expliquera-t-elle par la suite les événements que nous réservons le proche avenir.

René ROUSSEAU

Ce que Feenimore Cooper n'avait pas prévu...



LE CHEF OS-KE-NON-TON FAIT UNE PROMENADE EN CANOÛ SUR LE LAC RECENT PARK, A LONDRES. (Ph. Franco-Press)

LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE EST DE RETOUR DE NICE



DE RETOUR DE NICE OÙ IL A ASSISTÉ AU CONGRÈS ROTARIEN, M. ALBERT LEBRUN DESCEND À LA GARE DU P.L.M., A PARIS

A LA CONFÉRENCE DE GENÈVE

LE PROJET DE CONVENTION INTERNATIONALE

instituant la semaine de 40 heures dans l'industrie textile va être discuté

Genève, 7 juin. — L'intérêt de la 23^e session de la Conférence internationale du travail qui s'est ouverte lundi, portera tout spécialement sur la discussion du projet de convention internationale instituant la semaine de 40 heures dans l'industrie textile.

Occupant dans le monde plus de quatre millions de travailleurs, l'industrie textile tient une place considérable dans l'économie de certains pays. Les Etats-Unis, le Royaume-Uni, l'Allemagne, le Japon, la France, l'U.R.S.S. et l'Italie comptent plus des trois quarts de l'ensemble des personnes effectivement occupées dans les établissements textiles.

Enfin, étant largement internationale en raison des échanges auxquels elle donne lieu, l'industrie textile semble particulièrement désignée pour faire

l'objet d'une réglementation internationale des conditions de travail.

En 1936, une première discussion s'instaura à la Conférence du travail ; puis, sur la proposition du gouvernement américain, une conférence technique préparatoire se réunit en avril dernier

à Washington pour examiner tous les aspects qui affectent directement ou indirectement l'amélioration des conditions sociales dans le textile.

Les débats qui vont s'instaurer à la 23^e session de la Conférence du travail seront donc étayés par une ample documentation. La question venant en seconde discussion, le bureau international du travail a préparé un avant-projet de convention sur lequel la conférence aura à se prononcer.

Le projet a été établi suivant la méthode ordinaire, c'est-à-dire après consultation des gouvernements des Etats membres.

(Lire la suite page 3.)

Les arrestations se poursuivent en U.R.S.S.



M. KRENTINSKI ancien ambassadeur à Berlin et commissaire adjoint aux Affaires étrangères.

LE RALLYE DU COURONNEMENT



LORD BADEN-POWELL ET LA PRINCESSE ROYALE S'ALIENT LES SOCIÉTÉS ANGLAISES AU RALLYE DU COURONNEMENT, A WIMBORNE.

Un Conseil de cabinet

Les projets financiers ne seront discutés que la semaine prochaine

Paris, 7 juin. — Les ministres et sous-secrétaires d'Etat se sont réunis lundi après-midi à l'hôtel Matignon en Conseil de cabinet sous la présidence de M. Léon Blum.

Le Conseil a étudié les modalités d'application de la loi de 40 heures, d'une part, aux employés des hôtels, cafés, restaurants, d'autre part, à la marine marchande.

Le Conseil a ensuite examiné divers projets de loi en instance devant les Chambres ou devant être déposés sur leur bureau, notamment le projet relatif à la prorogation des loyers. Le Conseil a entendu un exposé de M. Georges Moynet, ministre de l'Agriculture, sur le fonctionnement de l'Office du blé.

Les membres du gouvernement n'ont eu à aucun moment à discuter du problème de l'embauchage et du débouché dont le projet de loi n'est pas encore rédigé, des questions de politique extérieure ni des projets financiers.

A ce propos, il convient de remarquer que les services du ministère des Finances en poursuivent toujours l'étude. Les mesures nouvelles que M. Vincent-Auriol compte proposer prochainement à l'agrément de ses collègues sont contenues dans un vaste projet d'ensemble. C'est ainsi qu'il contiendrait des dispositions concernant l'aménagement des grands réseaux, la réforme des finances départementales et communales. D'autre part, il envisagerait la possibilité de financer une retraite en faveur des vieux travailleurs.

Comme aucun Conseil de cabinet n'est prévu pour cette semaine, le projet de M. Vincent-Auriol ne pourra être discuté que la semaine prochaine.

L'AVIATEUR FRANÇAIS DUVERNE ÉTABLI TROIS RECORDS INTERNATIONAUX DE VITESSE

Villacoublay, 7 juin. — Le pilote Duverne a établi lundi après-midi sur le circuit Villacoublay-Champsoer, à bord de son avion de deux litres de cylindrée, trois records internationaux de vitesse sur 100, 500 et 1.000 kilomètres. Voici les records établis : Vitesse sur 100 kms, moyenne 155 kms 189 ; vitesse sur 500 kms, moyenne 154 kms 532 ; vitesse sur 1.000 kms, moyenne 153 kms 158.

Le vapeur « Ymana », abandonné par son équipage, a coulé au large de Colonia (République Argentine).

DANS L'EMPIRE HITLÉRIEN

« LE PEUPLE ALLEMAND assure le Führer EST DE BONNE COMPOSITION mais il ne se laisse pas offenser par n'importe qui »

Ratisbonne, 7 juin. — Au Congrès régional du parti national-socialiste de la Bavière bavaroise de l'Est, M. Adolphe Hitler a déclaré que l'Allemagne était une lie de la paix.

« Le peuple allemand, dit-il, n'est pas un peuple qui fait la guerre aujourd'hui ou demain. Les Allemands sont, par essence, non seulement pacifiques et amoureux de la paix, mais aussi de bonne composition. »

« Si quelqu'un croit parce que le peuple allemand est si pacifique, qu'il peut, par exemple, lancer des bombes sur des bataillons allemands remplissant une mission internationale, nous lui montrerons que nous savons nous défendre. »

M. Hitler a justifié ensuite le réarmement de l'Allemagne :

« Il n'y aurait pas d'entreprise économique possible, dit-il, si elle n'était pas protégée par le bouclier d'acier de la défense nationale. Si quelqu'un nous déclare que nous ne serons bientôt plus en état de supporter ces charges, je lui réponds : « L'Allemagne portera son casque d'acier. Elle le portera, en tout cas, aussi longtemps que les autres pourront le porter, mais, si un jour, on pouvait vraiment ôter les casques, alors nous ôterions le nôtre avec honneur, mais nous resterions toujours prêts, si cela était nécessaire, à le remettre. Je crois qu'ainsi nous servons le mieux la paix. »

Le discours du Führer a été souligné, à plusieurs reprises, par les applaudissements frénétiques des 200.000 fonctionnaires et membres du parti.

L'accord cordial italo-germain

Le Führer décerne à M. Mussolini et au comte Ciano la grand-croix de l'ordre du mérite de l'Aigle allemand

Berlin, 7 juin. — Le D.N.B. communiste aura à se prononcer. Le projet a été établi suivant la méthode ordinaire, c'est-à-dire après consultation des gouvernements des Etats membres.

(Lire la suite page 3.)

LES CONFLITS SOCIAUX

A Nantes, la garde mobile charge les manifestants qui voulaient forcer les grands magasins à fermer

IL Y A PLUSIEURS BLESSÉS (LIRE NOS INFORMATIONS PAGE 2.)

L'EX-KAISER

que l'on disait agonisant est en bonne santé



GUILLAUME RECEVANT DES SOUHAITS LORS DE SON DERNIER ANNIVERSAIRE. Bruxelles, 7 juin. — On mande de Doorn à l'Agence Belga : « Les bruits répandus à l'étranger selon lesquels l'ex-empereur serait agonisant sont sans fondement. L'ancien empereur jouit d'une excellente santé et fait ses promenades quotidiennes dans le parc de son château de Doorn. »